



Journal

de la prévention et de la protection

de l'enfance



N° 3 - Avril 2025

Édito

Ce début d'année 2025 a été marqué par nos 3^e Assises alsaciennes de protection de l'enfance, événement qui a une nouvelle fois réuni plus de 1000 acteurs de la prévention et de la protection de l'enfance au PMC de Strasbourg.

La pleine réussite de cette journée plébiscitée par le plus grand nombre témoigne de l'intérêt majeur porté bien au-delà des acteurs de la Collectivité européenne d'Alsace et de ses partenaires pour le sujet de l'Enfance et de la Famille.

Ce nouveau numéro illustre une nouvelle fois la dynamique de notre action en faveur des enfants et des familles, une des priorités de la Collectivité européenne d'Alsace.

Pour répondre aux enjeux de société et mieux protéger les enfants, il nous faut davantage soutenir la parentalité : c'est un axe majeur de notre ambition en prévention comme en protection de l'enfance, et nous sommes convaincus qu'il s'agit là d'un des principaux leviers pour éviter des placements et permettre des retours dans les familles.

En septembre 2024, j'ai lancé à la fois une campagne de communication pour promouvoir les métiers des solidarités (éducateur, assistant familial, assistant social) et un appel aux tiers bénévoles. De nombreux Alsaciens y ont répondu, ce qui permettra de diversifier les réponses et les accompagnements possibles. Renforcer nos équipes de professionnels d'un côté et appeler aux bonnes volontés de l'autre est une priorité pour faire feu de tout bois, notamment face aux contraintes budgétaires auxquelles nous sommes confrontés.

Je sais pouvoir compter sur l'agilité, la capacité d'adaptation et d'innovation des acteurs de la prévention et de la protection de l'enfance dont les illustrations concrètes dans ce numéro révèlent encore une fois l'exemplarité de l'engagement. Je les salue et je les en remercie.

Dans la poursuite de ces évolutions indispensables, ce mois d'avril 2025 est l'occasion d'un séminaire sur l'adoption simple, afin d'ouvrir des nouvelles perspectives pour des enfants pupilles et qui pourraient bénéficier de cette forme de parentalité dont je suis un fervent défenseur.

Très bonne lecture à tous,



Frédéric Bierry
Président de la Collectivité européenne d'Alsace

Lancement Conseil des jeunes 2025

Pour cette nouvelle édition du **Conseil des jeunes 2025**, **60 jeunes âgés de 7 à 18 ans** se sont inscrits pour prendre part à cette instance de dialogue et de réflexion. Parmi eux, **8 faisaient déjà partie du Conseil 2024**, témoignant ainsi de leur engagement.



[En savoir +](#)

Évènement à ne pas manquer !



La maison d'enfants La Nichée organise un événement le 19 juin dont les places sont dédiées aux acteurs du champ de la Protection de l'enfance et du handicap : **Pitt Ocha – Les Ogres de Barback**

[En savoir +](#)

Avez-vous déjà entendu parler de Trois Petits Points ?

C'est au cœur de la vallée de Munster, qu'existe depuis 14 ans, **le seul accueil enfants-parents 100 % CeA**. Un lieu qui vit grâce à la volonté de professionnelles de la PMI et de la DASP qui œuvrent ensemble dans l'intérêt des enfants et des familles de la vallée.



C'est en partant du constat qu'il n'est pas toujours facile d'être parent, et pour soutenir les familles, qu'est né **Trois Petits Points**. Une structure d'accueil gratuite, anonyme et sans inscription, qui

offre un cadre chaleureux pour les enfants, accompagnés de leur parent, grand-parent ou assistant maternel, en présence de deux accueillantes, professionnelles de la CeA.

C'est un espace de jeux aménagé pour les enfants de 0 à 4 ans, pour découvrir, explorer, jouer, et interagir en toute sécurité avec d'autres enfants. Pour les adultes accompagnants, cet endroit permet de prendre le temps avec son enfant, discuter, partager ses interrogations avec d'autres parents et les accueillantes dans une atmosphère bienveillante, ou simplement boire un café.

Nous vous invitons à découvrir **l'Accueil enfants-parents Trois Petits Points...**

[En savoir +](#)



Journal

de la prévention et de la protection

de l'enfance

N° 3 - Avril 2025



Assises alsaciennes de la prévention et de la protection de l'enfance



Le jeudi 23 janvier, la 3^e édition des Assises alsaciennes de la prévention et de la protection de l'enfance a eu lieu au Palais de la Musique et des Congrès. Cet événement destiné à l'ensemble des acteurs de l'enfance (professionnels, bénévoles, élus, étudiants) a remporté à nouveau un franc succès avec plus de 1000 participants. Au programme, tables rondes et ateliers pour échanger autour du sujet « Une société en mutation : parents et professionnels face aux nouveaux défis de l'enfance ».

En savoir +

Observatoire de la protection de l'enfance Alsace

L'usage du numérique chez les jeunes : vigilance et prévention

Le numérique fait aujourd'hui partie intégrante de nos vies, notamment chez les jeunes. Ni bon ni mauvais en soi, cet outil peut à la fois offrir des opportunités exceptionnelles et engendrer des dérives inquiétantes. Dans un monde du tout numérique, il ne s'agit pas de diaboliser les écrans, mais de leur redonner leur place d'outils. Cet article vise à sensibiliser le grand public aux risques du numérique en matière de violences sexuelles et à proposer des pistes d'accompagnement éducatif et préventif.

En savoir +

Un séminaire pour définir les grandes lignes de la stratégie de la CeA en matière de prévention enfance

Le 27 février dernier, l'Institution Mertian a accueilli dans ses murs un collectif de directeurs et cadres de la DSPPMI, de la DASP, de la DASE et de la DEJ, pour **poser les bases de la Stratégie alsacienne de prévention en matière d'enfance.**



En savoir +

Les services famille au sein des MECS¹ : Comment soutenir la parentalité pendant le placement et créer les conditions pour que le parent puisse être parent ?



Dans le cadre de la logique de parcours de l'enfant et de la mise en œuvre du PPE² comme axe structurant le travail avec les familles dans le cadre du placement, il a été décidé que chaque établissement soit pourvu d'un **service famille**. En 2024, 15 établissements ont été dotés de postes supplémentaires et 10 le seront en 2025.

En savoir +

Repérage et prévention de la pauvreté des enfants : la place de la Direction de l'Action Sociale de Proximité et de ses travailleurs sociaux

La DASP aide les familles en grande précarité, sur les thématiques telle que la gestion budgétaire, le logement, la santé et l'insertion, en lien avec des actions spécifiques pour lutter contre la précarité énergétique et alimentaire.

En savoir +

Le forum des actions éducatives, c'est pour vous !



La CeA, en lien avec les acteurs locaux, vous présente un large panel d'**actions éducatives**.

L'occasion de découvrir **des outils à utiliser auprès des jeunes que vous accompagnez au quotidien, et d'échanger sur leurs enjeux !** Educateurs, collègues des solidarités et de l'Education populaire : passez le mot et venez nombreux !

En savoir +

Projet pour l'Enfant de la Collectivité européenne d'Alsace : le projet pour l'enfant, l'adolescent et le jeune majeur

Dans la continuité de réflexions engagées de longue date, le déploiement du Projet pour l'Enfant a commencé officiellement en ce début d'année 2025.

En savoir +